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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

За минувшие выходные на Таймыре подтверждено семь новых случаев заболевания 
COVID-19 

По информации Управления Федеральной службы по надзору в сфере защиты прав 
потребителей и благополучия человека по Красноярскому краю, за выходные дни на Таймыре 
подтверждены семь новых случаев заболевания коронавирусом, всего с начала пандемии – 
440 случаев. 

В Норильске за аналогичный промежуток времени подтверждено 32 новых случаев 
заболевания COVID-19, всего с начала пандемии диагноз лабораторно подтвержден у 2082 
норильчан. 

В целом в Красноярском крае зарегистрировано 43 246 лабораторно подтвержденных 
случаев заболевания COVID-19 на всей территории региона, в том числе за последние сутки 
– 331 случай заболевания. 

«Таймыр» 
 

На Таймыре субъекты малого предпринимательства получат финансовую поддержку 
Под председательством Натэлы Скобеевой, заместителя Главы муниципального района 

по финансовым и экономическим вопросам - начальника отдела по внутреннему 
муниципальному финансовому контролю и контролю в сфере закупок товаров, работ и услуг, 
состоялось заседание Комиссии по вопросам предоставления субсидий субъектам малого и 
среднего предпринимательства, осуществляющим деятельность на территории 
муниципального района. 

Открывая совещание, Натэла Владимировна отметила, что на финансовую поддержку 
малого и среднего бизнеса из средств краевого бюджетов в 2020 году выделено 3 млн. 065 
тысяч рублей. На рассмотрение в Комиссию поступило три заявки от предприятий Таймыра. 
По итогам обсуждения бизнес-планов все они получат субсидии. 

Так, ООО «Автобан» получит субсидию в размере 1 млн. 90 тыс. рублей на возмещение 
затрат, связанного с покупкой погрузчика для очистки территории прилегающей к гостинице 
«Виктория». Финансовая поддержка в размере более 1 млн. 600 тысяч рублей оказана 
предприятию ООО «Потапово». Получатель субсидии планирует направить ее на 
возмещение части затрат, связанных с приобретением погрузчика для возможности 
выполнения работ по содержанию проездов дворовых территорий города Дудинки. 
Предприятию ООО «Северная гавань» возместят 100 % затрат связанной с приобретение 
фургона для перевозки рыбной продукции и развития производства в размере 203 тыс. 370 
рублей. 

Согласно порядку предоставления субсидий, субъектам малого и среднего 
предпринимательства возмещается 30% от фактически понесенных затрат, связанных с 
приобретением оборудования в целях развития и модернизации производства, а также 100% 
на первый взнос по договору лизинга. 

Кроме этого, Комиссией были рассмотрены две заявки на предоставление субсидии 
субъектам малого и среднего предпринимательства на возмещение части затрат, связанных с 
приобретение оборудования в целях создания или развития либо модернизации 
производства товаров, работ либо услуг. Здесь предпринимателю возмещается 50 % от 
фактически понесенных затрат за счет средств районного бюджета, но не более 431 тысячи 
рублей. 

Данную субсидию Комиссией решено предоставить индивидуальному предпринимателю 
Анатолию Малачинскому, он получит максимальный ее размер за покупку комбинированной 
дорожной машины с целью качественного содержания улично-дорожной сети столицы 
Таймыра. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
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Глава города и председатель Горсовета выступили с ежегодными отчетами 
18 декабря в рамках заключительного заседания пятой сессии Дудинского городского 

Совета глава города Дудинки Юрий Гурин и председатель Горсовета Сергей Бородин 
представили ежегодные отчеты о работе администрации города и деятельности Городского 
Совета в 2020 году. Так, Юрий Гурин проинформировал присутствующих о городском 
бюджете, работе по благоустройству города и поселков, деятельности в области культуры 
спорта. Также глава уделил внимание масштабным задачам в области городского хозяйства 
от качества решения которых зависит безопасность и комфортность проживания жителей 
муниципального образования. 

В своем выступлении Сергей Бородин подвел итоги работы депутатского корпуса, 
сообщив о результатах работы постоянных комиссий, принятых и внесенных в Регистр 
муниципальных правовых актов Красноярского края Решениях городского Совета, а также о 
проведенных в отчетный период публичных слушаниях. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Норильск дошел до пика заболеваемости COVID-19 

Руководитель госпиталя для больных COVID-19 Норильской городской больницы №2 
Константин Калинин предположил, что Норильск дошел до пика заболеваемости 
коронавирусной инфекцией. Так количество поступивших на Кирова, 23 уже неделю 
равняется числу выздоровевших.  

«Мы предполагаем, что дошли до пика заболеваемости. У нас на Кирова, 23 уже неделю 
количество выписанных равняется количеству поступивших. Даже выписанных в отдельные 
дни бывает больше. Например, поступило 8, выписалось 10», - рассказал Константин 
Калинин.   

Суточный прирост по городу в последнее время невысокий. За прошедшие выходные 
диагноз подтвердился у 24 норильчан. За эти стуки инфекцию обнаружили еще у восьми 
человек. Тогда как в Красноярске в десять раз больше  – 86 случаев заболевания. В целом по 
краю за данный период инфекцию подтвердили у 331 жителя. Количество летальных исходов 
– 16. Общероссийские цифры следующие – за сутки 29 350 инфицированных, выздоровевших 
19 705, 493 человека скончались. 

В начале следующего в нашем регионе ожидают третью волну коронавируса. Об этом на 
заседании комитета краевого парламента по охране здоровья заявил глава Министерства 
здравоохранения региона Борис Немик. По словам Константина Калинина, в Норильске к 
такому развитию событий готовы.  

 «Северный город». 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
«Норникель» выплатит коренным народам компенсацию за разлив топлива 

Норильско-Таймырская энергетическая компания, входящая в «Норникель», начинает 
выплату 174 млн рублей коренным народам, пострадавшим при разливе топлива на ТЭЦ-3 в 
Норильске. Об этом 21 декабря сообщает «РИА Новости» со ссылкой на «Норникель». 

Всего компенсацию получат 699 человек, представители родовых общин и физические 
лица, занимающиеся рыбной ловлей в районе озера Пясино и реки Пясина. Список 
согласован с представителями общин и Ассоциацией коренных малочисленных народов 
Севера, Сибири и Дальнего Востока Российской Федерации. 

Расчет размера убытков, причиненных коренным малочисленным народам Севера 
вследствие разлива дизельного топлива, выполнялся в рамках этнологической экспертизы, 
организованной Проектным офисом развития Арктики. Работа шла почти полгода при участии 
представителей коренных народов Таймыра. 
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«Сегодня мы представили результаты этнологической экспертизы, в которой в том 
числе рассчитан прямой ущерб», — отметили в компании. Она признает этот ущерб и 
компенсирует прямые последствия. 

Кроме выплат в компании предусмотрели выпуск рыбы в водоемы и рекультивацию 
земель, создание новых рабочих мест и серии новых производств, развитие культуры, 
отметил координатор Проектного офиса развития Арктики Андрей Иванов. 

Как добавил вице-президент «Норникеля» Андрей Грачев, компенсации выплатят 
определенными экспертами общинам в текущем году и в начале следующего. 

«Известия» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Губернатор края Александр Усс вошел в новый состав Госсовета 
Сегодня Президент РФ Владимир Путин подписал указ о новом составе 

Государственного совета. В  Госсовет вошли главы регионов, полномочные представители 
Президента в федеральных округах, руководители парламентских партий, председатель 
Правительства Михаил Мишустин, спикеры Госдумы и Совета Федерации Вячеслав Володин 
и Валентина Матвиенко, руководитель администрации президента Антон Вайно. Возглавляет 
Госсовет Президент России. 

В новый состав вошел и Губернатор Красноярского края Александр Усс. 
Согласно закону о Госсовете, структура является конституционным государственным 

органом, формируемым Президентом Российской Федерации в целях обеспечения 
согласованного функционирования и взаимодействия органов, входящих в единую систему 
публичной власти, определения основных направлений внутренней и внешней политики 
Российской Федерации и приоритетных направлений социально-экономического развития 
государства. 

«Красноярский край» 
 
Цены в Красноярском крае стали расти быстрее 

Годовая инфляция в Красноярском крае в ноябре 2020 года ускорилась до 4,3% после 
3,6% в октябре. Об этом рассказали в региональном отделении Банка России. 

Основной прирост был отмечен в сегментах продовольственных и непродовольственных 
товаров. Так, до 6,1% (после 4,5% в октябре) ускорился рост цен на продукты. Сокращение 
предложения овощей из-за частичной их порчи при хранении, подтолкнуло вверх стоимость 
картофеля, свеклы и огурцов. А снижение поставок апельсинов из Египта, Китая и Таиланда 
привело к подорожанию этих цитрусовых. Рост стоимости других фруктов стал следствием 
ослабления рубля. Капуста же, наоборот, упала в цене, по причине увеличения поставок ее 
из Средней Азии. 

 Рост мировых цен на зерно и произошедшее в предыдущие месяцы ослабление рубля 
привели к увеличению внутренних цен на него, даже несмотря на хороший урожай. Это, в 
свою очередь сказалось на динамике стоимости муки, хлеба и хлебобулочных изделия, а 
также кормов для птицеводства. Последнее повлияло на подорожание в годовом выражении 
куриных окорочков и цен на яйца. Кроме того, произошло увеличение темпов прироста цен на 
говядину (за исключением бескостной) и говяжью печень. 

 Снижение посевов и урожайности сахарной свеклы привело к ускорению рост цен на 
сахар. Схожая динамика (и по тем же причинам) наблюдалась в сегменте подсолнечного 
масла. А неблагоприятная лососевая путина на Дальнем Востоке в этом году сказалась на 
сокращении поставок в край этих пород рыбы (и икры) и, как следствие, росте цен на нее. 

 В непродовольственном секторе годовой прирост цен увеличился в ноябре до 4,8% 
после 4,2% в октябре. Это связано не только с переносом в цены эффекта ослабления рубля, 
но и с влиянием пандемии. 

 Так, продолжила ускоряться стоимость новых легковых автомобилей, на что также 
повлияло снижение предложения из-за дефицита популярных моделей у автодилеров. 
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Быстрее стали дорожать электробытовая и компьютерная техника, телевизоры, 
некоторые виды строительных материалов и мебели. 

 Продолжилось ускорение роста цен на мягкие игрушки, что объясняется реализацией 
отложенного спроса со стороны населения и стремлением продавцов компенсировать 
увеличение издержек за предыдущие месяцы. А ухудшение ситуации с пандемией, привело к 
увеличению темпов подорожания медицинских товаров. 

 Цены же на услуги, напротив, оказались весьма стабильны — темп их рост даже 
замедлился до 1,52% после 1,54% в октябре. Динамика цен в отдельных сегментах рынка 
услуг оставалась разнонаправленной. Третий месяц подряд продолжается усиление 
снижения цен на авиабилеты ввиду сохранения ограничений на зарубежные поездки и 
уменьшения востребованности транзита через Москву. 

В связи с подъемом заболеваемости вырос спрос населения на некоторые виды 
медицинских услуг. Так, ускорился рост стоимости ультразвукового исследования брюшной 
полости, продолжилось увеличение темпов прироста цен на первичную консультацию врача. 

По другим видам услуг ценовые изменения были менее существенны. 
Добавим, что годовая инфляция в Сибирском федеральном округе ускорилась с 3,9% в 

октябре до 4,5% в ноябре, превысив общероссийский показатель (4,42%). По прогнозу Банка 
России, в условиях проводимой денежно-кредитной политики годовая инфляция составит 
3,5–4,0% в 2021 году и останется вблизи 4% в дальнейшем. 

Деловой квартал 
 

Северянам хотят разрешить ловить рыбу сетями 
На комитете по природным ресурсам и экологии Законодательного собрания обсудили 

новые правила рыболовства. 
Новый закон о рыболовстве был принят ещё в 2018 году, но в силу вступила только его 

часть, вторая часть начнёт действовать 2021 году. В частности, в Красноярском крае 
полностью ликвидируются рыбопромысловые участки. 

- Северяне постоянно ставят вопрос перед депутатами о том, что заканчивается срок 
рыбопромысловых участков. А новые мы не можем внести, потому что этого нет в законе. 
Сейчас у нас осталось только четыре рыбопромысловых участка. Мы проанализировали 
законодательство и убеждены, что любительскому рыболовству это не мешает. В 
общедоступных территориях жителям края можно ловить рыбу, это не противоречит 
федеральному закону, но не более 10 кг рыбы в сутки, как установлено Минэкологии. Однако 
в данной ситуации возникли разногласия с правоохранительными органами. Полиция стала 
штрафовать людей, говорят, что ловить можно только на рыбопромысловых участках, а 
самое главное — запрещено ловить сетью, — отметил председатель комитета Александр 
Симановский. 

В Министерство экологии РФ в апреле было направлено обращение с предложением 
изменить правила рыболовства и на 76 участках в Енисейском, Туруханском, Таймырском 
Долгано-Ненецком и Эвенкийском районах разрешить ловить рыбу сетью. На данный момент 
документ проходит регистрацию. 

Сотрудники МВД, в свою очередь, против данного введения, так как в большинстве 
случаев любительская рыбалка оборачивается браконьерством. Потому, по их мнению, сети 
можно использовать только на рыбопромысловых участках. 

Депутаты не согласны с данной позицией, так как на северных территориях довольно 
затруднительно ловить рыбу без сетей. 

«Заполярная правда» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин возглавил Госсовет и утвердил его состав 
Президент России Владимир Путин утвердил состав Государственного совета РФ, 

возглавив его. Данный указ размещен на официальном портале правовой информации. 
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Согласно документу, в новый состав Госсовета вошли премьер-министр Михаил 
Мишустин, первый заместитель руководителя президентской администрации Сергей 
Кириенко, спикеры Совета Федерации и Госдумы, главы всех думских фракций, губернаторы, 
полномочные представители президента в федеральных округах, председатель Федерации 
независимых профсоюзов России Михаил Шмаков, президент Российского союза 
промышленников и предпринимателей РФ Александр Шохин. 

Государственный совет Российской Федерации формируется президентом для 
обеспечения согласованного функционирования и взаимодействия органов власти, 
определения основных направлений внутренней и внешней политики страны и приоритетных 
направлений социально-экономического развития государства. 

Вести 
 

Россияне рассказали, чего больше всего боятся в период пандемии 
Более трети россиян (37%) на фоне пандемии коронавируса боятся потерять работу, а 

также что им перестанут выплачиваться зарплаты и пенсии (21%). Это следует из данных 
социологического опроса "Социальное самочувствие россиян", подготовленного НИУ ВШЭ. 

"Основным экономическим риском в глазах граждан на фоне пандемии стала боязнь 
потери работы (37%), а также возможность невыплаты зарплат и пенсий (21%)", - говорится в 
исследовании. 

В то же время, по данным ВШЭ, россияне перестали бояться инфляции и спокойно 
относятся к росту цен на запланированные крупные покупки. 

"Многолетние усилия власти по сдерживанию инфляции и оздоровлению финансового 
сектора дали свои результаты. Россияне перестали опасаться инфляции. Как основной 
экономический риск "рост цен на регулярно покупаемые товары и услуги" отметили всего 
17%, обесценение денежных сбережений - всего 4%. Население спокойно относится к росту 
цен на запланированные крупные покупки [наиболее зависимые от курса рубля], в качестве 
крупного риска это рассматривает всего 2% граждан", - отмечается в соцопросе ВШЭ. 

Опрос проводился методом личного интервью по месту жительства респондента в 
период с 11 сентября по 5 октября 2020 года. В исследовании участвовали граждане РФ в 
возрасте от 15 до 72 лет, всего было опрошено 6 тыс. респондентов в 173 населенных пункта 
в 59 субъектах РФ. Предыдущие опросы проводились в декабре 2016 года и сентябре 2018 
года. 

ТАСС 
 

Счетная палата призвала пересмотреть систему оплаты труда бюджетников 
Майские указы 2012 года помогли обеспечить рост оплаты труда бюджетников, и она 

стала более справедливо регулироваться, заявила Счетная палата. При этом аудиторы 
обнаружили недостатки и призвали пересмотреть подходы к оплате труда. 

Один из выявленных недостатков — децентрализация оплаты труда. С 2005 года на 
федеральном и региональном уровне применяются разные системы расчета и выплаты 
зарплат, отметили в Счетной палате. 

В результате зарплата людей на одной и той же должности может сильно отличаться. 
«Так, рекомендуемый оклад библиотекаря в Тамбовской области составляет 9359 

рублей, а в Пермском крае — 2755 рублей. Как следствие, это привело к необоснованной 
дифференциации в размере окладов бюджетников и существенно затруднило реализацию 
указов для ряда субъектов», — привели пример аудиторы. 

Средняя зарплата бюджетников в целом по России поднялась до обозначенного уровня 
только в 5 из 12 категорий. В первом полугодии 2020 года не были достигнуты целевые 
значения по четырем категориям. 

«По ряду категорий недостижение целевых показателей носит системный характер. 
Например, по младшему медперсоналу и социальным работникам они были достигнуты 
только однажды», — отметили в Счетной палате. 

При этом рост зарплат сопровождался сокращениями. «Так, по данным Росстата, 
младшего медицинского персонала за 2013−2019 годы стало меньше на 61,3%, социальных 
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работников — на 32,6%. Общая численность по всем предусмотренным указами 
категориям сократилась на 14,5%», — говорится в сообщении. 

«Коммерсантъ» 
 

Мурашко призвал не проверять на прочность систему здравоохранения в Новый год 
Министр здравоохранения Михаил Мурашко призвал граждан не проверять систему 

здравоохранения на прочность в новогодние праздники. Об этом он сказал в интервью 
телеканалу «Россия 24».  

«Я прошу просто: не рискуйте собственным здоровьем и не пытайтесь испробовать 
систему на прочность. Лучше быть здоровым», — сказал Мурашко. Он отметил, что 
российская система здравоохранения испытывает «колоссальную» нагрузку в связи с 
пандемией коронавируса, врачи будут работать и в новогодние праздники. 

Министр призвал граждан помнить о профилактике коронавируса, а также защищать 
себя и своих детей от травматизма.  

По данным оперативного штаба, в России за последние сутки выявили 29 350 новых 
случаев коронавируса, 19 705 человек выздоровели, 493 скончались. Всего в стране 
зарегистрировано более 2,8 млн случаев COVID-19 и 51 351 летальный исход. 

Ведомости 
 

У 75% учителей нашли признаки хронического истощения 
Подавляющее большинство учителей испытывают симптомы профессионального 

выгорания. Это следует из результатов исследования, которое было проведено на 
платформе программы по развитию педагогов «Я Учитель» (образовательный проект 
«Яндекса»). 

Тест «Профессиональное выгорание педагога» проводился осенью этого года среди 
части участников онлайн-интенсива «Я Учитель» — 38 тысяч респондентов. «У 75% 
опрошенных есть симптомы выгорания, а 38% находятся в его острой фазе, то есть 
выгорание ощутимо влияет на их качество жизни и способность работать», — пишет газета 
«Коммерсант» со ссылкой на результаты опроса. Авторы исследования определили 
профессиональное выгорание как хроническое истощение эмоциональных, физических и 
волевых ресурсов, а также как совокупность негативных переживаний, которые связаны с 
работой. 

При этом, как отмечается, выгоранию оказались подвержены все школьные педагоги — у 
молодых и опытных учителей его уровень примерно одинаков. Опрошенные изданием 
эксперты выразили мнение, что на эмоциональное состояние учителей повлияла пандемия 
коронавируса. Научный руководитель Института образования НИУ ВШЭ Исак Фрумин 
напомнил, что в период пандемии у учителей увеличилась нагрузка, в том числе в связи с 
необходимостью быстрого освоения новых технологий. Кроме того, существенная часть 
педагогов, уверен эксперт, относится к группе риска по COVID-19, «что не добавляет им 
спокойствия и благополучия». 

«Также у педагогов, которые испытали все трудности работы в пандемию, не было 
специального стимулирования, как, например, у врачей. Поэтому результаты исследования 
действительно должны вызывать тревогу: они говорят, что ресурсы учительства в этой 
ситуации почти исчерпаны и им нужна серьезная поддержка», — заключил собеседник 
газеты. 

URA.RU 
Потребительские настроения россиян оказались на минимуме четырех лет 

Вместо восстановления 2020 год завершается новым ухудшением положения населения, 
показывают социологические опросы. Около трети работников жалуются на снижение своих 
доходов и не ждут их восстановления в будущем. Каждая четвертая компания в России 
призналась, что ей пришлось пойти на урезание зарплат или на сокращение персонала. 

 
Индекс потребительских настроений российских семей сегодня оказывается на 

минимуме за последние четыре года, сообщили в Левада-Центре (который причислен 
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властями к иностранным агентам). Индекс потребительских настроений рассчитывается 
на основе ответов респондентов об их материальном положении сегодня и ожиданий в 
ближайшем будущем. 

«Оптимизм в отношении экономики государства меньше, чем в отношении собственной 
семьи: доля тех, кто ждет ухудшения ситуации в стране больше, чем доля тех, кто ждет 
ухудшения материального положения собственной семьи. При этом с конца 2016 года 
ситуация была противоположной», – рассказывают социологи. 

Примечательно, что общее снижение потребительского оптимизма в нашей стране 
произошло в основном за счет обеспеченных слоев населения. «Индекс потребительских 
настроений в среде наиболее бедных групп населения практически не снизился. Наиболее 
бедные россияне оценивают ситуацию так же, как и в марте и сентябре этого года», – 
отмечают исследователи. По их мнению, такие тенденции могут говорить об ухудшении 
качества жизни и снижении оптимизма в первую очередь у более платежеспособных слоев 
населения. 

Наиболее серьезной проблемой для россиян в этом году стало падение доходов. У трети 
работников в этом году уменьшился доход. Об этом говорят опросы рекрутинговой компании 
Hays, в которых участвовали около 4,3 тыс. работников и 545 работодателей. При этом у 15% 
респондентов заработок снизился более чем на 20%. Для сравнения: в прошлом году только 
7% респондентов компании отчитывались об уменьшении своих доходов. 

В этом году каждый третий респондент причину снижения своих доходов объяснил 
увольнением или сокращением. Около 32% заявили о сокращении заработной платы или об 
урезании бонусного пакета. Кроме того, каждый десятый причину снижения дохода объяснил 
переходом на новую работу с менее выгодными финансовыми условиями. В то же время у 
трети опрошенных профессионалов доход увеличился в этом году, отмечают в компании 
Hays. Правда, в прошлом году о росте заработков сообщали почти 60% респондентов. 

Надежды на следующий год восторженными никак не назовешь. Каждый третий 
специалист полагает, что его доходы не изменятся в 2021 году, а 8% работников ожидают их 
дальнейшего сокращения. 

Каждая четвертая опрашиваемая компания призналась, что снизила выплаты своим 
сотрудникам. Для сравнения: в 2019 году о сокращении заработка работников говорили лишь 
1% работодателей. 

Свыше 40%, в свою очередь, сообщили о сохранении заработной платы своих 
сотрудников на прежнем уровне, но в 2019 году об этом говорила четверть компаний, 
сообщают в Hays. И даже заявления организаций о росте заработков своих сотрудников 
говорят о глубоком кризисе. Так, если в уходящем году треть компаний отчиталась о росте 
дохода работников, то в прошлом – 74% работодателей. 

Многие работодатели смотрят в будущее без особого оптимизма. Так, каждая четвертая 
IT-компания или компания из сферы гостеприимства и общепита готовятся к новому урезанию 
зарплат. К сокращениям готовятся в каждой восьмой нефтегазовой компании, рассказывают 
рекрутеры. 

Почти каждый третий представитель малого и среднего бизнеса (МСБ) намерен и в 
следующем году экономить средства и сокращать рабочие места. «В 2021 год многие 
предприятия, несмотря на положительную динамику, наблюдавшуюся летом 2020-го, войдут с 
большим количеством долгов или на грани закрытия», – прогнозирует гендиректор компании 
«Мегаплан» Сергей Козлов. В уходящем году почти каждое четверное предприятие пошло на 
сокращение премий и численности персонала, следует из исследования компании, в которой 
приняло участие 1,4 тыс. респондентов из сегмента МСБ. 

В 2020 году на четверть снизилось количество предлагаемых вакансий от российских 
работодателей. При этом в Москве общее количество вакансий снизилось на 21%, в Санкт-
Петербурге – на 22%, в Нижнем Новгороде – на 19%, в Тюмени – на 7%, перечисляют 
специалисты сервиса «Работа.ру». При этом вакансии для молодых специалистов или 
работников без опыта увеличились. «Работа.ру» фиксирует снижение числа соискателей на 
9%. В региональном разрезе сильнее всего снизилось количество резюме в Санкт-Петербурге 
(–35%) и Нижнем Новгороде (–19%). В отраслевом разрезе сильнее всего снижалось число 
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соискателей среди топ-менеджмента (−71%), в сфере красоты и здоровья (–58%), а также в 
области работы для студентов (−50%). В какой степени сокращение обращений к конкретному 
сервису отражает общую ситуацию на рынке – отдельный вопрос. 

Некоторые эксперты связывают снижение числа резюме с отсутствием ротации 
персонала. «Большинство компаний приостановило подбор сотрудников из-за 
неопределенных прогнозов на будущее бизнеса. За время пандемии 46% работодателей 
предпочитали перераспределять нагрузку между сотрудниками, вместо того чтобы нанимать 
новых работников», – отмечает управляющий партнер кадровой компании Unity Алексей 
Новиков. 

Предстоящая вакцинация сама по себе экономические проблемы не исправит, 
предполагает руководитель аналитического департамента AMarkets Артем Деев. Эксперт 
напоминает: доходы населения за время пандемии рухнули, малый и средний бизнес понес 
серьезные потери, выросла безработица. «Без значительного роста благосостояния людей 
экономика не сможет быстро восстановиться. Если у людей нет денег, они покупают только 
самое необходимое, а спрос сжимается. В результате предприятия не получают прибыль, не 
могут выплачивать зарплаты и платить налоги. Это спираль, которая будет закручиваться все 
туже, пока у людей снова не появятся средства на туристические поездки, покупку 
автомобилей, одежды, косметики и т.д.», – рассуждает он. 

Поэтому все разговоры о быстром восстановлении экономики, как только начнется 
массовая вакцинация, преждевременны, говорит Деев. «А для восстановления доходов 
граждан может потребоваться гораздо больше времени, чем год или два», – указывает он. 

Первый вице-президент «Опоры России» Павел Сигал считает, что вакцинация 
сотрудников и соблюдение ими мер безопасности поможет бизнесу быстрее восстановиться 
до докризисных показателей. 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

15 цифровых напастей в грядущем году 
Не всегда информационные вызовы определяются вот так, слету, чаще всего их 

начинаешь замечать, когда они касаются непосредственно тебя. А иногда не замечаешь 
вовсе, думая, что это нечто неважное, неопасное и вообще случайное. 

На самом деле общество давно окунулось в пучину информационных страстей и слабо 
представляет себе, как бороться с проблемами, порожденными кратно умножившимся 
объемом информации и слабостью инструментов управления этой информацией. 

Еще год назад я начал говорить об информационных угрозах – в декабре, на заседании 
Общественной палаты России, и назвал тогда 12 причин для беспокойства, 12 
«информационных вызовов» для нас – вопросов и проблем, которые реально угрожают 
безопасности страны и требуют решения: быстрого, планомерного, всеобъемлющего. 

В этом году я вновь поднял эту тему, вот только вызовов за год прибавилось, и список 
расширился до 15 позиций. Некоторые из них находятся в стадии решения – очень мало, 
некоторые – в стадии осознания и обсуждения, но часть пока еще не воспринимается даже 
как проблема. А зря. 

Фейк-ньюс 
Многогранные в своих проявлениях фейки – это серьезный вызов и обществу, и 

здравому смыслу. Фейки появляются не на пустом месте, их используют как орудие мести, 
для подрыва доверия к власти и отдельным людям, к инициативам и организациям. Фейки 
позволяют вывернуть сказанное человеком наизнанку и представить в нужном свете. 
Щепотка фейка, добавленная к настоящей новости, до неузнаваемости искажает 
информацию: пример тому – ситуация с коронавирусом. Фейки способны сеять панику и 
возбуждать ненависть, при этом реально наказание за их распространение не работает; те, 
кто их создают, почти всегда уходят от ответственности. 

Кибербуллинг 
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Эта угроза включает в себя сразу несколько понятий, о которых долгое время 
было стыдно и не принято говорить. В первую очередь это травля в Сети – кибербуллинг, 
которому может подвергнуться любой человек по любому поводу, причем к кибербуллингу 
подключаются сотни и даже тысячи «троллей», до начала травли даже и не подозревавшие о 
существовании жертвы. Чаще всего от травли страдают дети. 

Кибербуллинг на сегодняшний день не наказуем, и требуется ввести уголовную 
ответственность, даже если жертва не покончила жизнь самоубийством или призывы к 
публичной расправе не были осуществлены в реальности. 

Кибербуллинг наносит огромный вред обществу, а его безнаказанность поощряет 
распространение криминала и агрессии в обществе, наносит психологический ущерб тысячам 
людей. В России эта сфера вообще никак не регулируется, хотя мировой опыт показывает – 
это возможно. Например, в Новой Зеландии можно получить до двух лет лишения свободы за 
оскорбления в интернете в адрес другого человека, которые допускаются не только в 
открытом доступе, но и в личных сообщениях. 

Импортное «железо» и ПО 
На данный момент все используемые населением России компьютеры и мобильные 

устройства произведены за пределами РФ и используют иностранное программное 
обеспечение. Все операционные системы имеют практически неограниченный доступ к 
данным на устройстве, отслеживают установленное ПО, собирают информацию о действиях 
пользователей, выполняют любые действия, которые могут быть инициированы удаленно с 
серверов производителя ПО. 

Кроме того, сегодня Россию могут в любой момент отключить от иностранных корневых 
серверов. Это приведет к тому, что граждане и предприятия РФ лишатся доступа не только к 
иностранным, но и к внутрироссийским ресурсам. Перестанут функционировать порталы 
госуслуг, интернет-магазины, сайты налоговой, Росреестра, электронные СМИ и банковская 
система. Наша страна к подобному повороту событий пока, к сожалению, не готова. Правда, в 
апреле 2019 года Госдумой был принят законопроект «о суверенном Рунете», в котором 
прописано создание национальной системы доменных имен, но процесс этот длителен и 
займет не один год. Так же остро стоит вопрос значительного технологического отставания 
России от США, Китая и других стран: это привело на данный момент практически к 
стопроцентной зависимости от иностранных компаний. 

Шпионские программы и приложения 
В России используются миллионы цифровых устройств и программное обеспечение, 

которые могут как собирать, так и распространять информацию, в том числе вне зависимости 
от пользователя. Контроль над такими устройствами и ПО практически отсутствует, а вот 
управлять ими можно дистанционно. О пользователях собирается шпионская информация, и 
даже, казалось бы, такая невинная вещь, как структура покупок или карта передвижений, в 
совокупности дают датасеты, анализ которых крайне полезен для иностранных 
разведывательных структур. 

Каждая вторая программа в гаджетах – шпионская. И это не паранойя, а констатация 
факта. Мы сами их устанавливаем, пренебрегая простейшими правилами кибербезопасности. 
По оценкам экспертов, программы собирают до 10 000 видов информации, отслеживая 
банковские операции, общение в соцсетях, звонки, передвижения. Защититься от этого мы 
уже не можем, но если во взаимодействии с государством заработают российские IT-
специалисты, на гаджеты будут ставить отечественное ПО, которое будет нас защищать. 

Цензура 
Ну, тут без комментариев. Сегодня уже практически каждого из нас в том или ином виде 

касался «бан» со стороны хотя бы одной из платформ – Facebook, YouTube, Instagram и 
прочих, упорно не желающих работать в рамках российского законодательства. 

Трэш-контент 
Саморегулирование социальных сетей не работает, и, по сути, сейчас соцсети являются 

рассадником терроризма, нацизма и шовинизма во всех его проявлениях, криминала, 
пропаганды сомнительных религиозных учений и экономических схем. Между тем 
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социальные сети должны отвечать за контент на своих площадках – и не только перед 
пользователями, но и по закону. 

Журналисты vs блогеры 
Региональные СМИ жалуются на «перекос» между журналистами и блогерами. У вторых 

есть права, у первых – практически только обязанности. Когда распространяется фейковая 
информация, все стремятся наказать журналистов, забывая, что центр тяжести давно лежит в 
другой сфере. Перекос этот должен быть устранен, и блогеры должны быть приравнены к 
СМИ со всеми вытекающими последствиями: как правами, так и обязанностями. 

СМИ-иноагенты 
Почему им у нас можно все? И даже маркировать свою продукцию, как требует наш 

закон, они не собираются. И спокойно «лепят» себе самую отвратительную и лживую 
пропаганду – на русском языке, для нашего читателя/зрителя/слушателя, причем многие из 
потребителей этой информации и не догадываются, лапшу чьего производства им вешают на 
уши. 

Анонимность пользователей 
В России до сих пор действуют законодательные нормы, которые поддерживают 

анонимов. Наши власти поощряют их: люди пачками пишут анонимные доносы в 
правоохранительные органы, отвлекая тем самым людей от реальной работы. Что уж тут 
говорить про интернет: и фейки, и травля – за всем этим как раз чаще всего и стоят анонимы! 

В Австрии, например, к сим-карте привязывается фотография владельца, чтобы человек 
отвечал за свои деяния, а не прикрывался фейковыми аккаунтами. Это говорит нам о 
деанонимизации как гаранте безопасности информации. 

Даркнет 
Это огромная сфера, которая существует в параллельном цифровом мире. Эту 

информацию давно пора донести до некоторых наших ретивых общественных деятелей и 
депутатов, которые хотят все запретить. Ребята, пока вы закручиваете гайки в традиционном 
цифровом пространстве, Даркнет имеет оборот в миллиарды рублей. Там можно найти все: 
начиная от инструкции по созданию бомбы и заканчивая предложениями о покупке 
наркотиков. 

И, согласно исследованиям, русский язык в «теневом интернете» применяется чаще 
всего. И это тоже крайне тревожный симптом. 

Медиабезграмотность людей 
Важнейший навык, который мы должны развивать у себя и наших детей, это способность 

думать самостоятельно, критическое мышление, навык фильтрации и сопоставления 
информации. Необходимо включить в школьные уроки по основам безопасности раздел по 
киберзащите, ограничить использование в школе телефонов, а в перспективе – ввести 
отдельную дисциплину информационной безопасности как в школах, так и в вузах; впрочем, 
обучать надо, разумеется, и старшее поколение. 

Недостаточная медиаактивность власти 
Да, требуется регулярная, повседневная и повсеместная просветительская работа с 

органами власти и силовыми структурами. Их надо учить распознавать фейки, быстро 
реагировать на ЧП, работать с соцсетями и даже «троллями», информировать жителей. Если 
органы государственной власти уходят в молчание, надеясь, что «все само собой 
рассосется» и «меньше знают – крепче спят», то такая стратегия приносит только вред. 
Информационные пустоты заполняются ложью и вымыслами, с которыми потом крайне 
сложно бороться. Поэтому власть должна уметь работать на опережение, рассказывать о 
себе, своих планах и действиях, оперативно реагировать на проблемы и разоблачать фейки 
фактами. 

Кибермошенничество и фишинг 
Последнее – это вид цифрового мошенничества, целью которого является получение 

идентификационных данных. Например, пользователь получает на электронную почту письмо 
от имени банка, платежной системы или социальной сети. Такое письмо содержит логотип и 
прямую ссылку на сайт, внешне неотличимый от настоящего. Если человек поддастся на эти 
уловки, то мошенники получат доступ к его аккаунтам и банковским счетам. 
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В России в связи с эпидемией коронавируса широкое распространение 
получила практика рассылки кибермошенниками фейковых форм с рекомендациями по 
борьбе с заболеванием, целью которых является сбор персональных данных. В первую 
очередь эти данные, естественно, используются для кражи средств, а также для продажи в 
базы спамеров. 

Искусственный интеллект как фактор информационной войны 
В последние годы стала популярной концепция Smart Home: умные сервисы для умных 

горожан. Ключевым словом здесь является слово «умный» – умные дома, города, умный 
транспорт и умное государство. Все эти названия означают принадлежность объекта к IoT, 
интернету вещей, и AI – искусственному интеллекту. Но, разумеется, помимо плюсов у этих 
«умных вещей» есть и ряд минусов. 

Сегодня стратегической целью нашей страны является технологический прорыв, но 
своих платформ у нас пока нет. И поэтому мы буквально вручили управление своим домом, 
системами своих городов и своей жизнью в чужие руки. 

И уже были не раз зафиксированы случаи дистанционного отключения «умных» 
устройств, включение отключенных камер и запись через них происходящего в домах, 
дистанционное несанкционированное включение аудиоустройств. 

Излишнее доверие к неверифицированным источникам 
Так уж вышло, что граждане нашей страны, преимущественно молодежь лет до 30–35, 

склонны доверять непроверенным источникам или людям, чья осведомленность в какой-либо 
теме сомнительна – зато личный бренд и самопозиционирование доведены до максимума. 

Яркий пример – так называемые инфлюенсеры. Пользователи доверяют блогерам, при 
этом зачастую их компетентность ничем, кроме слов самих блогеров, не доказана. 
Размытость критериев экспертности, потеря ориентиров, слабая работа на имидж 
официальных источников, утрата навыков критического мышления – все это приводит к тому, 
что «гуру» в любом вопросе может стать далекий от темы, но достаточно популярный 
человек. 

И, как вы понимаете, рано или поздно его некомпетентные советы могут довести до беды 
– или конкретного человека, или достаточно большое число людей. 

Информационные вызовы обществу апеллируют к властям – необходимо 
государственное, законодательное вмешательство. Требуется мониторинг, анализ и контроль 
перечисленных процессов. Нельзя сказать, что ничего не делается – делается, но некоторые 
проблемы остаются не то что нерешенными – незамеченными. 

При этом вред, наносимый ими обществу, огромен: дестабилизация социальных 
процессов, психологические травмы, наносимые десяткам, сотням тысяч россиян, 
формирование искаженной картины мира, «слив» информации о жизни миллионов 
пользователей гаджетов, внешние манипуляции мнением людей, распространение ложной 
информации и поощрение киберагрессии. 

На мой взгляд, необходимо срочное вмешательство, но государству в одиночку не 
справиться: ни один надзорный орган не в состоянии отследить дециллионы действий 
пользователей Сети. Помочь здесь может только тотальная, повсеместная ликвидация 
медиабезграмотности и обучение навыкам кибербезопасности. И, конечно, крепкая 
законодательная база. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 22.12.2020 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 74,67  ▲ 1, 36 

EUR 91,00  ▲ 1, 18 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 
 
 


